

**Vorlagenummer:** 0112/2025  
**Vorlageart:** Vorschlag zur Tagesordnung  
**Status:** öffentlich

## **Vorschlag der CDU Fraktion**

### **Hier: Abschaltung der Straßenbeleuchtung auf der Ebene II**

**Eingereicht am:** 28.01.2025  
**Gestellt von:** CDU-Fraktion im Rat der Stadt Hagen

#### **Beratungsfolge**

Gremium	Geplante Sitzungstermine	Öffentlichkeitsstatus
Haupt- und Finanzausschuss (Entscheidung)	06.02.2025	Ö

#### **Beschlussvorschlag**

Die Verwaltung wird beauftragt, die Abschaltung der Straßenbeleuchtung auf der Ebene II in Auftrag zu geben. Die Beleuchtung Brücke unterhalb der Fahrbahn bleibt weiter erhalten, weil sie entweder notwendig für die Sicherheit der Menschen oder künstlerisch wertvoll ist (Sehnsucht nach Ebene II).

#### **Sachverhalt**

Seit August 2024 ist die Ebene 2 für den Fahrzeugverkehr gesperrt. Fußgänger dürfen die Brücke ebenfalls nicht nutzen. Tatsächlich gibt es auch keinen „Verkehr“ mehr auf der Brücke selbst, weder tagsüber noch nachts. Deshalb halten es die Antragsteller für richtig und geboten, die nächtliche Beleuchtung der Ebene II einzustellen. Davon profitieren sowohl die Steuerzahler aufgrund des wegfallenden Stromverbrauchs als auch die Anwohner und die urbane Tierwelt, weil die Lichtverschmutzung in diesem Bereich reduziert wird. Von der Abschaltung unberührt bleiben soll die Beleuchtung der Straßen unterhalb des Brückenkörpers oder am Brückenkörper selbst.

#### **Anlage/n**

1 - 2025\_02\_06\_Antrag§6\_HFA\_LaternenEbene2 (öffentlich)

## Antrag gem. § 6 (1) GO Rat

für HFA am 06.02.2025

### Abschaltung der Straßenbeleuchtung auf der Ebene II

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister Scholz,

gemäß § 6 (1) der GeschO des Rates vom 08.05.2008 in der Fassung des 8. Nachtrages vom 20.05.2021 stellen wir zur o.g. Sitzung folgenden Antrag:

**Die Verwaltung wird beauftragt, die Abschaltung der Straßenbeleuchtung auf der Ebene II in Auftrag zu geben. Die Beleuchtung Brücke unterhalb der Fahrbahn bleibt weiter erhalten, weil sie entweder notwendig für die Sicherheit der Menschen oder künstlerisch wertvoll ist (Sehnsucht nach Ebene II).**

#### **Begründung:**

Seit August 2024 ist die Ebene 2 für den Fahrzeugverkehr gesperrt. Fußgänger dürfen die Brücke ebenfalls nicht nutzen. Tatsächlich gibt es auch keinen „Verkehr“ mehr auf der Brücke selbst, weder tagsüber noch nachts. Deshalb halten es die Antragsteller für richtig und geboten, die nächtliche Beleuchtung der Ebene II einzustellen. Davon profitieren sowohl die Steuerzahler aufgrund des wegfallenden Stromverbrauchs als auch die Anwohner und die urbane Tierwelt, weil die Lichtverschmutzung in diesem Bereich reduziert wird. Von der Abschaltung unberührt bleiben soll die Beleuchtung der Straßen unterhalb des Brückenkörpers oder am Brückenkörper selbst.

Mit der Bitte um weitere Veranlassung und freundlichen Grüßen verbleibt



Jörg Klepper  
Fraktionsvorsitzender



f.d.R. Alexander M. Böhm.  
Fraktionsgeschäftsführer

#### **Fraktionsvorsitzender**

Jörg Klepper  
Rathausstraße 11  
58095 Hagen

02331 207-3507  
info@cdu-fraktion-hagen.de  
www.cdu-fraktion-hagen.de

23.01.2025

Seite 1